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do ao meio-dia. Durante a 
tarde, das 14:00 às 17:00, 
as crianças poderão se di-
vertir gratuitamente nos 
brinquedos infláveis, que 
voltarão a funcionar à noi-
te, das 19:00 às 21:00, 
acompanhados de um es-
petáculo musical no Cami-
nhão Recrearte. Às 20:00, 
o jantar ficará a cargo da 
Automar Automóvel Clube 
Marcelino Ramos, e a noite 
será animada com música 
ao vivo de João e Ademir 
e convidados, a partir das 
20:30.

No sábado, 21 de se-
tembro, a programação co-
meça às 9:00 com a trans-
missão ao vivo do Clube do 
Gaudério da Rádio Club FM. 

Ao meio-dia, o Consula-
do Colorado e a Associação 
dos Colorados de Marce-
lino Ramos serão respon-
sáveis pelo almoço, com 
música ao vivo de João e 
Ademir. As atividades para 
as crianças continuam das 
14:00 às 17:00 e das 19:00 
às 21:00, com brinque-
dos infláveis gratuitos. Às 
20:00, o Consulado Grêmio 
de Marcelino Ramos as-
sume o jantar, seguido de 

Os cartórios eleitorais 
do Rio Grande do Sul, es-
tão realizando treinamentos 
para os milhares de mesá-
rios, presidentes de mesa, 
que vão atuar de forma vo-
luntária nas eleições munici-
pais 2024.  

Na tarde da segunda-fei-
ra, 9 de setembro, aconteceu 
uma capacitação para os 67 
mesários de Machadinho, 
oferecida pela 103ª Zona 
Eleitoral, onde os participan-
tes puderam aprender sobre 
todas as etapas do processo 
eleitoral. O treinamento ocor-
reu na Câmara Municipal de 
Vereadores de Machadinho.

Na ocasião, foram si-

Machadinho: Mesários recebem treinamento da 
103ª Zona Eleitoral, para as Eleições 2024 

mulados procedimentos a 
serem adotados no dia da 
votação e repassadas infor-
mações acerca das atribui-
ções de cada componente 
que integrará a mesa de 
voto. O treinamento con-
ta com uma parte teórica, 
na qual são detalhados os 
processos que serão execu-
tados, bem como um trei-

namento prático com a urna 
eletrônica.

O Curso, é fundamental 
para que o mesário consiga 
sanar todas as dificuldades 
que o eleitor tiver em re-
lação ao voto. É essencial 
que os eleitores escutem as 
orientações passadas pelos 
mesários no dia da eleição.  
Fonte: Rádio Club FM 96.7

A programação do 
Acampamento Farroupilha 
2024 das Termas de Marce-
lino Ramos, conta com uma 
semana inteira de muitas 
atrações e atividades es-
peciais em comemoração à 
Semana Farroupilha.

O evento teve início já 
na segunda-feira, dia 16 de 
setembro, com o 7º dia da 
Novena no Seminário Nos-
sa Senhora da Salette, jun-
tamente com a chegada da 
Chama Crioula e a abertura 
da Semana Farroupilha, que 
este ano possui o tema: “Mãe 
da Salette ajudai-vos a rezar 
com esperança.” Mais tarde, 
às 20:30, aconteceu um jan-
tar no Seminário, o qual foi a 
cargo do Santuário e Paróquia 
São João Batista. Depois, às 
21:00, a animação foi ao vivo 
com João e Ademir.

Na terça-feira, 17/09, 
as festividades continua-
ram. Às 19:00, a Chama 
Crioula chegou ao Acampa-
mento Farroupilha, a qual 
foi levada pelo CTG Deste-
midos da Serra, de Pinhal-
zinho. Logo após, às 19:15, 
houve a solenidade de 
Abertura Oficial da Sema-
na Farroupilha. Às 19:30, 
apresentações artísticas e 
um saboroso jantar, a car-
go da Ascobol. Finalizando 
a programação de terça-
-feira, música ao vivo com 
João e Ademir.

Agora, nesta quarta-
-feira, 18 de setembro, as 
atividades se iniciam mais 
cedo, com Mateada da Me-
lhor Idade às 14:00, que 

Marcelino Ramos: Confira a programação do 
Acampamento Farroupilha 2024 das Termas 

contará com música ao 
vivo, concomitantemente 
com apresentações artísti-
cas dos idosos. Posterior-
mente, às 20:00, se suce-
derá um jantar promovido 
pelo Rotary Club e, em se-
guida, às 20:30, música ao 
vivo com João e Ademir e 
convidados.

Na quinta-feira, dia 19, 
a comemoração continua 
já pela manhã. Às 8:30, 
acontece a Mateada Estu-
dantil com música ao vivo, 
seguida das apresentações 
artísticas dos alunos às 
9:00. No período da tarde, 
a programação se repete 

com mais uma Mateada 
Estudantil às 13:30 e novas 
apresentações dos alunos 
às 14:00.

Na sexta-feira, 20 de 
setembro, o destaque é 
o tradicional Costelão no 
Piquete de Laçadores Des-
temidos da Serra, em Pi-
nhalzinho, que será servi-

uma apresentação artística 
com a Invernada Juvenil do 
CTG Galpão Campeiro de 
Erechim às 20:30. A noite 
se encerra com um baile 
animado pelo grupo Sina 
Gaúcha, a partir das 21:00.

Finalmente, no domin-
go, 22 de setembro, a pro-
gramação do Acampamento 
Farroupilha 2024 chega ao 
fim com diversas atividades 
ao longo do dia. Das 9:00 
às 11:00, os brinquedos in-
fláveis estarão disponíveis 
gratuitamente. O almoço, às 
12:00, será preparado pelo 
Grupo Alemão Fritz UND 
Frida, com música ao vivo 
de João e Ademir. Durante a 
tarde, das 14:00 às 17:00, os 
brinquedos infláveis continu-
arão a entreter as crianças, 
enquanto às 15:00 haverá 
uma Mateada com o grupo 
Sina Gaúcha, seguida de um 
show especial de Thomas 
Machado. O evento conta-
rá ainda com uma feira de 
artesanatos e produtos gau-
chescos, erva e água quen-
te fornecidas pela ervateira 
Água Verde, e apresentações 
artísticas do CTG Sinuelo dos 
Ervais. O encerramento ofi-
cial do Acampamento está 
previsto para as 19:00. Fonte: 
Rádio Club FM 96,7
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Nos últimos dias, a cida-
de de Machadinho passou 
por uma importante mu-
dança no setor de seguran-
ça pública. O Delegado de 
Polícia, Dr. Germano Alves 
de Lima, encerrou suas ati-
vidades à frente da Delega-
cia de Polícia do município. 
Por adequações internas da 
Polícia Civil, Dr. Germano, 
que atuou de forma marcan-
te em Machadinho, deixa o 
cargo após três anos e onze 
meses de dedicação ininter-
rupta, encerrando um ciclo 
em 2024.

Dr. Germano, é lembra-

Segurança Pública em Machadinho: Mudanças na 
Delegacia de Polícia e Continuidade dos Trabalhos

do pela comunidade por sua 
competência e comprome-
timento com o bem-estar e 
segurança de Machadinho. 
Sua história na cidade inclui 
passagens anteriores, como 
em 2012, 2017 e 2018, sem-
pre prestando serviços de 
grande relevância à popula-
ção. Sua atuação foi crucial 
para a manutenção da or-
dem pública e a promoção 
de um ambiente mais segu-
ro para os cidadãos. A co-
munidade Machadinhense, 
o reconhece como um exce-
lente delegado, cujas contri-
buições ficarão marcadas na 

memória de todos.
Agora, a Delegacia de 

Polícia de Machadinho, re-
cebe uma nova liderança. 
A nova Delegada Substitu-
ta, Dra. Clarissa de Marti-
ni, assume o cargo com o 
compromisso de continuar 
o trabalho de Dr. Germano. 
A Dra. Clarissa, é Delegada 
de Polícia no Estado do Rio 
Grande do Sul desde 2010 
e atualmente, é Delegada 
Titular da Delegacia de Polí-
cia, de Gaurama. Sua experi-
ência é vasta, tendo atuado 
anteriormente na primeira 
Delegacia de Homicídios de 
Porto Alegre, o que demons-

tra sua capacidade e conhe-
cimento em áreas críticas da 
segurança pública.

Na manhã desta quin-
ta-feira, 12 de setembro de 
2024, a Dra. Clarissa conce-
deu uma entrevista à Rádio 
Club FM 96.7, onde destacou 
seus planos para a continui-
dade do trabalho na Delega-
cia de Machadinho. Ela in-
formou à comunidade, que 
pretende dar seguimento 
ao excelente serviço desen-
volvido por seu antecessor, 
Dr. Germano. Em suas pala-
vras, a segurança pública é 
um trabalho conjunto, que 
envolve não apenas a Polícia 
Civil e a Brigada Militar, mas 
também a participação ativa 
da comunidade.

A nova delegada, refor-
çou seu compromisso de 
manter as portas da delega-
cia, abertas para a popula-
ção, colocando-se à dispo-
sição para dialogar, ouvir as 
demandas da comunidade e 
buscar soluções. O objetivo é 
construir, de maneira coleti-
va, uma sociedade mais tran-
quila, onde todos possam vi-

ver em segurança e paz.
A comunidade de Ma-

chadinho deseja à Dra. Cla-
rissa um bom trabalho à 
frente da delegacia, com vo-
tos de sucesso em sua nova 
jornada. Ao mesmo tempo, 
expressa gratidão ao Dr. Ger-
mano Alves de Lima pelos 
anos de dedicação e pelos 
serviços prestados, desejan-
do-lhe sucesso em seus fu-
turos desafios.

Assim, Machadinho vive 
uma transição na segurança 
pública, marcada pela con-
tinuidade de um trabalho 
comprometido e os esforços 
para garantir a tranquilidade 
da cidade. Fonte: Rádio Club 
FM 96.7

O projeto TEAcolhendo 
foi inaugurado nesta semana, 
em Maximiliano de Almeida-
-RS, viabilizado através de uma 
parceria entre Rotary Clube, 
Consórcio Machadinho e Se-
cretaria Municipal da Saúde.

O objetivo do proje-
to é proporcionar de for-
ma gratuita atendimentos 
para crianças e adolescen-
tes com transtornos do 
desenvolvimento infantil 
como Autismo, Déficit de 
Atenção, Hiperatividade, 
Dislexia, entre outros. As 
atividades serão desenvol-
vidas por uma equipe mul-
tidisciplinar, que conta com 
profissionais como neurop-
sicóloga, fonoaudióloga, 
psicóloga, psicopedagoga e 
psicomotricista.

O trabalho irá contri-
buir para melhorar a quali-
dade de vida e promover o 
desenvolvimento das crian-

Inauguração do projeto TEAcolhendo 
em Maximiliano de Almeida

ças e adolescentes, bem 
como apoio e esclareci-
mento às famílias. Para sa-
ber mais sobre o Consórcio 
Machadinho, acesse www.
machadinho.com.br .

Um homem foi preso 
em flagrante ao receber 
notas falsas enviadas por 
meio dos Correios.

Passo Fundo/RS: a 
Polícia Federal, em ação 
de repressão à circula-
ção de cédulas falsas 
de real na região norte 
do Rio Grande do Sul, 
prendeu um homem 
em flagrante e apreen-
deu seiscentos reais em 
notas falsificadas, na 
tarde desta sexta-feira 
(13/09/2024).

Policiais federais, com 
informações de uma possí-
vel entrega de encomenda 
suspeita enviada por meio 
dos Correios para um en-
dereço no município de 
Passo Fundo/RS, realiza-
ram diligências e identifi-
caram o local, efetuando a 
abordagem no momento 
em que a correspondência 
foi entregue. O pacote foi 

PF combate crime de moeda falsa na região norte do RS 
aberto na presença do desti-
natário e continha 6 cédulas 
de 100 reais, com indícios de 
falsidade.

O destinatário da en-
comenda tem 20 anos, foi 
conduzido à Delegacia de 

Polícia Federal em Passo 
Fundo, indiciado pelo crime 
de moeda falsa e encami-
nhado ao Presídio Regional. 
A pena para o crime de mo-
eda falsa é de três a doze 
anos de reclusão.



A PRIMAVERA RENOVA A NATUREZA!
Prof. Alcides Pedro Tápparo

A PRIMAVERA traz um novo 
ar e uma nova esperança; do ver-
bo esperançar. Ela mexe com a 
vegetação e com os seres huma-
nos também. A vegetação frutí-
fera precisa de cuidados e podas 
para colocar folhas, flores e fru-
tos. Ela renova ambientes, vidas 
e convivência. Assim como as 
árvores florescem, nós também 
podemos florescer e florir a vida. 
Renovar propósitos e projetos 
para uma vida mais saudável, vi-
gorosa e com olhares para além 
dos horizontes. Que a primavera 
nos traga novos conhecimentos, 
sabedorias, leituras, costumes, 
culturas e práticas inovadoras. 
Que se renovem também o es-
pírito e os pensamentos. Conhe-
cimentos, sabedorias e verdades 
nos libertam da hipocrisia e da 
ignorância.

JESUS de Nazaré nos chama 
de cabeça dura, porque somos 
lerdos na compreensão da men-
sagem do seu evangelho. Pregui-
çosos para a leitura e fracos na 
interpretação correta de textos e 
contextos. O evangelho vai mui-
to além das palavras escritas. Ele 
nos conta parábolas diversas. 
Narra a da ovelha perdida, que 
dentre as cem, uma se perde. O 
pastor cuidadoso vai encontrá-la 
e incluí-la ao rebanho. Nós so-
mos ovelhas reunidas e, às ve-
zes, desgarradas. Jesus é o bom 
pastor e o Messias verdadeiro! 
Quantas ovelhas humanas es-
tão perdidas, sem família e sem 
direção? Há também a história 
do filho pródigo, que pensa em 

viver uma vida fácil. Vai para o 
mundo e gasta tudo. Volta para 
a casa do pai, que o recebe de 
braços abertos. O filho que havia 
se perdido nas tentações e faci-
lidades oferecidas pelo mercado 
é resgatado. O irmão mais velho 
fica indignado ao ver o pai feste-
jar a volta do filho.

ESTOU cumprindo minha 
obrigação, nem um cabrito ga-
nho para festejar com os ami-
gos. O filho esbanjador ganha 
uma festa. Nem faz questão 
de chamá-lo de irmão. Filho, 
teu irmão estava perdido e foi 
resgatado. O pai faz questão de 
dizer ao filho mais velho que os 
dois filhos são irmãos. Mesmo 
que o segundo tenha pensa-
mentos e atitudes diferentes 
do que o primeiro. Tudo o que 
temos também é teu! Mãe com 
dois ou mais filhos homens se-
guidos, pode guardar em suas 
memórias, que ela vem ao 
mundo para sofrer. Resultado 
do que ela viu e viveu em sua 
família. A mãe com duas ou 
mais filhas seguidas, represen-
ta que a imagem que ela guar-
dou de homem, através do pai, 
não é das melhores. Ela traz a 
imagem forte da mãe. A família 
interfere na formação integral 
dos filhos. Às vezes, precisa-
mos perder para saber o valor 
do que temos. Que a primavera 
nos ajude a renovar a essência 
humana, a natureza, os ares, os 
ambientes e as escolhas. Seja-
mos nós a mudança que gosta-
ríamos de ver nos outros!
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HOLOTERAPEUTA

Na noite de quarta-feira, 
11 de setembro de 2024, a 
comunidade da Raia do Pes-
segueiro, em Machadinho, 
realizou uma reunião de 
prestação de contas e con-
fraternização em agradeci-
mento pelo sucesso da 43ª 
Romaria, em Honra a Nossa 
Senhora da Salete, ocorrida 
nos dias 7 e 8 de setembro. 
O encontro contou com a 
presença dos membros da 
comunidade, equipes de 
trabalho de outras localida-
des e pessoas que contribu-

Nesta terça-feira, dia 
10, em uma sessão ex-
traordinária conjunta dos 
Conselhos Administrativos 
da EMATER-RS/ASCAR, Lu-
ciano Schwerz, foi eleito 
e empossado como novo 
presidente da EMATER e su-
perintendente-geral da AS-
CAR. Schwerz, sucede Mara 
Helena Saalfeld, que esteve 
à frente dos cargos desde 
abril de 2023. A Rádio Club 
FM 96.7 esteve presente na 
sessão e entrevistou o novo 
presidente. A reportagem é 
de Robson Duarte, que você 
acompanha abaixo:

Luciano Schwerz é na-
tural do município de Saran-
dí e vem de uma família de 
agricultores. Formado em 
Engenharia Agronômica, ele 

Luciano Schwerz é empossado como novo presidente da 
EMATER-RS/ASCAR em sessão extraordinária 

possui também doutorado 
em Produção Vegetal. In-
gressou na EMATER-RS/AS-
CAR em 2012, no escritório 
municipal de Sarandí, onde 
assumiu a chefia em 2014. 
Desde 2019, atuava como 
gerente regional em Frederi-
co Westphalen.

Em seu discurso de pos-
se, Schwerz destacou seu 
compromisso com o agricul-
tor, afirmando: “Quando olho 
para o horizonte, enxergo o 
agricultor e é junto a ele que 
estaremos cada vez mais.”

Na mesma sessão, tam-
bém foi eleito e empossado 
o novo presidente do Conse-
lho Técnico-Administrativo 
da EMATER-RS e do Conse-
lho Administrativo (CONAD) 
da ASCAR, o Secretário de 

Desenvolvimento Rural, Vil-
son Covatti. Covatti, ressal-
tou: “Venho para somar, não 
é uma intromissão, mas uma 
atuação mais efetiva.” Ele 
ainda agradeceu a Maria He-
lena Saalfeld que conduziu a 
instituição com competência 
em um dos momentos mais 
desafiadores da história do 
estado. Sua dedicação e li-
derança foram mencionadas 
por diversos presentes, que 
exaltaram o trabalho realiza-
do durante sua gestão.

Destacou, em seu dis-
curso, o papel essencial da 
EMATER-RS na reconstrução 
do estado do Rio Grande do 
Sul, após os desafios impos-
tos pela recente calamidade 
climática. Ele reafirmou seu 
compromisso de trabalhar 
em conjunto com todas as 
entidades envolvidas nos 
conselhos, buscando solu-
ções que favoreçam o de-
senvolvimento sustentável 
e o fortalecimento das ativi-
dades agrícolas. “Todos con-
fiam no trabalho e na evolu-
ção da EMATER. Precisamos 
unir esforços para que o es-
tado supere as adversidades 
e ofereça melhores condi-
ções aos nossos agriculto-
res“, afirmou Covatti. Fonte: 
Rádio Club FM 96.7

Reunião de Prestação de Contas e Confraternização da 43ª Romaria 
em Honra a Nossa Senhora da Salete na Raia do Pessegueiro 

íram para o êxito do evento.
Durante a reunião, a di-

retoria apresentou o balan-
ço financeiro, informando 
que o lucro líquido da Roma-
ria, incluindo doações, foi de 
R$ 27.071,00 (Vinte e sete 
mil e setenta e um reais), 
valor que será destinado à 
manutenção e reformas das 
estruturas da comunidade. 
A prestação de contas tam-
bém serviu para esclarecer 
dúvidas dos presentes.

A comunidade expressou 
profunda gratidão a todos 

que participaram, ressaltan-
do o empenho das equipes 
de trabalho, desde a organi-
zação da cavalgada e da pro-
cissão, até as equipes litúrgi-
cas, de alimentação, bebidas 
e cozinha. Foi um evento mo-
vido pela fé, e todos os envol-
vidos, receberam um agrade-
cimento especial.

Após a reunião, houve 
um jantar de confraterniza-
ção, reforçando o espírito de 
união e cooperação entre os 
participantes. Fonte: Rádio 
Club FM 96.7
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Na tarde desta quinta-
-feira, 12 de setembro de 
2024, a cidade de Maximi-
liano de Almeida, celebrou 
um importante marco no 
atendimento a crianças com 
transtornos de neurodesen-
volvimento. Foi inaugurado 
o Projeto TEA, “TEAcolhen-
do com Carinho“, um espaço 
dedicado ao suporte mul-
tidisciplinar para crianças 
diagnosticadas com Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA) e outros transtornos 
relacionados. A iniciativa, 
é fruto do Rotary Club, de 
Paim Filho, com apoio do 
Consórcio Machadinho e da 
Prefeitura Municipal de Ma-
ximiliano de Almeida.

Localizado na Rua João 
Muterlle, número 65, no 
centro de Maximiliano de 
Almeida, o Projeto TEA, nas-
ce com o objetivo inicial, de 
oferecer atendimento espe-
cializado, a 24 crianças do 
município, que serão atendi-
das em dias alternados, con-
forme suas necessidades. O 
projeto também vislumbra a 
expansão de seus serviços, 
para outros municípios da 
região, desde que as prefei-
turas dessas localidades de-
monstrem interesse e con-
tribuam para os custos de 
manutenção.

O “TEAcolhendo com 
Carinho” é um centro de 
atendimento que conta 
com profissionais de diver-
sas áreas, assegurando uma 
abordagem integral às ne-
cessidades das crianças. Ao 
todo, sete especialistas atu-
arão em oito áreas distintas, 
garantindo um acompanha-
mento completo: psicologia, 
psicopedagogia, psicomotri-
cidade, terapia ocupacional, 
fisioterapia, neuropsicologia 

Inauguração do “Projeto TEAcolhendo com 
Carinho” em Maximiliano de Almeida: Um Novo 
Espaço para Atendimento Multidisciplinar

e fonoaudiologia. A inicia-
tiva busca proporcionar às 
crianças um suporte contí-
nuo e especializado, mini-
mizando a necessidade de 
deslocamentos para outras 
cidades, como acontecia an-
teriormente.

A inauguração oficial, 
aconteceu às 14h30 e foi 
marcada pela presença de 
autoridades, representantes 
do Rotary Club, membros 
do Consórcio Machadinho e 
claro, das famílias que serão 
diretamente beneficiadas. 
O Rotary Club de Paim Fi-
lho, presidido por Jaderson 
Chioquetta, desempenhou 
um papel crucial na concre-
tização do projeto, que foi 
cuidadosamente organizado 
e liderado por Mari Dal Cas-
tel, com o apoio de todos os 
membros do clube.

Para as famílias de Ma-
ximiliano de Almeida, que 
antes precisavam percorrer 
longas distâncias em busca 
de atendimento adequado 
para seus filhos, o Projeto 
TEAcolhendo com Carinho, 
representa um avanço sig-
nificativo. Além de facilitar 
o acesso ao atendimento 
especializado, a iniciativa 
promove um ambiente de 
acolhimento e cuidado, re-
forçando a importância da 
inclusão e do suporte contí-
nuo às crianças com necessi-
dades especiais.

O centro de atendimen-

to multidisciplinar já está 
pronto para receber visitas 
de pessoas interessadas 
em conhecer suas instala-
ções e o trabalho que será 
desenvolvido. O projeto foi 
abraçado com carinho e de-
terminação por todos os en-
volvidos, transformando-se 
em uma realidade que pro-
mete impactar positivamen-
te a vida de muitas famílias.

Parabéns a todos que 
se dedicaram a tirar esse 
projeto do papel, propor-
cionando um atendimento 
especializado e humani-
zado às crianças de Maxi-
miliano de Almeida e, no 
futuro, de toda a região. 
O “TEAcolhendo com Cari-
nho” certamente será uma 
referência em cuidado e 
inclusão, construindo um 
caminho de mais oportuni-
dades e qualidade de vida 
para as crianças com trans-
tornos de neurodesenvol-
vimento.

O que é o autismo?
O autismo é um con-

junto de condições carac-
terizadas por alteração do 
comportamento social, da 
comunicação, da linguagem 
e por um repertório restrito 
de interesses e atividades.

Existem aproximada-
mente 70 milhões de autis-
tas no mundo e 2 milhões no 
Brasil (ONU).

Pesquisas da CDC in-
dicam que 1 em cada 
36 crianças é autista. 
Por esses dados em torno de 
1 à 2% da população está no 
espectro autista, com mar-
gem para ampliação.

Há mais crianças autis-
tas do que com câncer, dia-
betes, aids/hiv, síndrome de 
down e paralisia, conjunta-
mente. Fonte: Rádio Club 
FM 96.7
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Nesta quinta-feira, 5 de 
setembro, o Centro Univer-
sitário IDEAU (UNIDEAU), lo-
calizado em Getúlio Vargas, 
deu início à comemoração 
dos 20 anos das Faculdades 
IDEAU, com um evento sole-
ne realizado no auditório da 
instituição. As celebrações 
ocorrerão em todas as cida-
des a IDEAU está presente: 
Getúlio Vargas, Bagé, Caxias 
do Sul e Passo Fundo.

A mesa de autoridades 
foi composta por figuras 
importantes da instituição, 
incluindo o Reitor Flávio 
Carlos Barro, a Pró-reito-
ra Pedagógica Dânia Barro, 

Faculdades IDEAU celebram 20 anos com evento em Getúlio Vargas 
Esse é o primeiro de uma série de eventos que serão realizados também nas unidades de Bagé, Caxias do Sul e Passo Fundo 

o Diretor da Graduação da 
UNIDEAU Gustavo Wentz, 
o Diretor Financeiro Oscar 
Barro, e o Diretor da Escola 
de Educação Básica IDEAU 
Santa Clara. Durante a ceri-
mônia, as escolas e municí-
pios da região, parceiros de 
longa data da IDEAU, foram 
homenageados com a entre-
ga de certificados, simboli-
zando o respeito e gratidão 
pelos anos de colaboração e 
reafirmando o compromisso 
de continuidade dessa par-
ceria.

Em seu discurso, o Rei-
tor Flávio Carlos Barro ex-
pressou seu agradecimento 

pela confiança que as esco-
las e municípios deposita-
ram na instituição ao enca-
minharem seus alunos para 
as Faculdades IDEAU. “Este 
momento é para agradecer 
a todos vocês pela parce-
ria de tantos anos. Receber 
seus filhos e alunos em nos-
sa instituição é uma grande 
responsabilidade e motivo 
de orgulho”, declarou o rei-
tor.

O Diretor da Graduação, 
Gustavo Wentz, destacou a 
importância dessa colabo-
ração, enfatizando como a 
parceria entre a IDEAU e os 
municípios permite que os 
alunos formados retornem 
a suas cidades de origem, 
onde podem empreender e 
contribuir para o desenvolvi-
mento local.

A Pró-reitora Pedagógi-
ca, Dânia Barro, detalhou aos 
presentes os benefícios da 
metodologia ativa utilizada 
pelas Faculdades IDEAU. Ela 
destacou como essa abor-
dagem prepara os alunos de 
forma prática e inovadora, 

proporcionando a eles uma 
formação completa, com 
aulas teóricas e práticas rea-
lizadas em ambientes como 
laboratórios, fazenda experi-
mental, clínicas e a farmácia 
escola. Segundo Dânia, essa 
metodologia é motivo de 
grande orgulho para a insti-
tuição, sendo um diferencial 
no preparo dos estudantes 
para o mercado de trabalho.

O evento foi abrilhanta-
do pela belíssima apresenta-
ção da Orquestra Sinfônica 
de Estação, que emocionou 
o público com um repertório 
cuidadosamente seleciona-
do para a ocasião. Autori-

dades regionais e represen-
tantes da imprensa também 
estiveram presentes, presti-
giando esse momento mar-
cante para a história da ins-
tituição e após a solenidade 
puderam confraternizar du-
rante coquetel. 

As comemorações dos 
20 anos da IDEAU seguem 
ao longo do mês de setem-
bro, com uma série de even-
tos programados nas cida-
des onde a instituição está 
presente, marcando duas 
décadas de compromisso 
com a educação de qualida-
de e a formação de profis-
sionais capacitados.

Como será o clima 
na segunda quinzena de 
setembro? Parecido com 
o que já se viu. Choveu 
muito pouco durante a 
primeira metade do mês 
no Brasil, o que contri-
buiu para os dias de bai-
xíssima umidade e um 
grande número de focos 
de queimadas. Em gran-
de parte do Centro-Oeste 
e do Sudeste, assim como 
em muitas áreas do Sul 
da Amazônia, não caiu 
uma gota de chuva.

Mesmo mais ao Sul 
do Brasil, onde em se-
tembro não há tempora-
da seca e a chuva tende a 
ser volumosa nesta épo-

O que esperar do clima na segunda metade de setembro? 

ca do ano, choveu pouco.
Onde mais deve chover 

nesta segunda quinzena de 
setembro no Centro-Sul do 
Brasil será na Região Sul, 
mas sem os extremos obser-
vados durante o El Niño do 
ano passado. Os dados não 
mostram um padrão bem 
definido de precipitação re-
gional com chuva acima ou 
abaixo da média numa área 
extensa. A tendência é de 
grande variabilidade de vo-
lumes com pontos abaixo e 
acima da média na chuva na 
segunda metade do mês no 
Sul.

Santa Catarina e o Pa-
raná, em especial, podem 
ter um incremento na chuva 

durante a segunda metade 
de setembro. Há um sinal 
claro de que a chuva pode 
ser mais volumosa em áreas 
dos dois estados nos próxi-
mos dez dias. No Rio Gran-
de do Sul, por sua vez, have-
rá grande variabilidade local 
de volumes no período.

O Rio Grande do Sul 
seguirá com temperaturas 
perto ou pouco acima da 
média na maioria das loca-
lidades com marcas mais 
acima na Metade Norte e 
dias mais amenos e agra-
dáveis da Metade Sul. Não 
há expectativa de qualquer 
período prolongado seja de 
forte calor ou de muito frio.

Fonte: Metsul

Na última semana foi 
realizada a entrega de kits 
de roupas de cama e banho 
para atingidos pelas cheias 
no Rio Grande do Sul. O 
material foi confeccionado 
pelas costureiras do pro-
jeto Costurando Esperan-
ça - Aquecendo Corações, 
de Barracão/RS, através de 
uma parceria entre o Con-
sórcio Machadinho, Engie, 
Secretaria de Assistência 
Social - CRAS do município e 
comunidade.

O objetivo do projeto é 
contribuir para a geração de 
renda do grupo de mulhe-

Projeto Costurando Esperança - Aquecendo 
Corações entrega doações no RS

res, bem como produzir e 
doar kits destinados a lares 
de crianças atingidos pelas 
enchentes. O material foi 
entregue pelas próprias cos-
tureiras, em duas entidades, 
nos municípios de Encanta-
do e Estrela.

Foram confeccionados 
155 kits compostos por to-
alha de banho, toalha de 
rosto, cobertor de casal e 
solteiro, lençol, fronhas e 
travesseiros.

Para saber mais sobre 
os Projetos Sociais do Con-
sórcio Machadinho acesse 
www.machadinho.com.br .
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A partir desta segunda-
-feira (16/9), estudantes de 
cursos técnicos integrados 
ao Ensino Médio de escolas 
de sete municípios podem 
se inscrever no progra-
ma Partiu Futuro – Jovem 
Aprendiz Escola Técnica. 
As inscrições vão até 2 de 
outubro. O projeto do go-
verno do Estado é voltado 
para a qualificação profis-
sional dos jovens, promo-
vendo acesso ao mundo 
do trabalho por meio da 
aprendizagem profissional 
para a formação técnica. Os 
interessados devem estar 
regularmente matriculados 
e frequentando as aulas em 
cursos técnicos específicos 
das instituições de ensino 
participantes.

Construído pela Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social (Sedes), em conjunto 
com o  Gabinete de Proje-
tos Especiais do Gabine-
te do Vice-Governador e 
a Secretaria da Educação 
(Seduc), por intermédio da 
Superintendência da Edu-
cação Profissional (Suepro), 
a iniciativa proporciona a 
contratação de aprendizes 
por empresas privadas, 
que remuneram o aprendiz 
pelas atividades teóricas 
e práticas do programa de 
aprendizagem. As ativida-
des são pedagogicamente 
articuladas e contam com 
complexidade progressiva 
para o desenvolvimento 
profissional e pessoal do 
aprendiz.

As instituições e seus 
respectivos cursos habilita-
dos para o Partiu Futuro – 
Jovem Aprendiz Escola Téc-
nica são os seguintes:

- Colégio Estadual Pro-
fessor Elmano Lauffer Leal 
(Porto Alegre): Técnico em 

Educação Agricultura

Inscrições para o programa Partiu Futuro – Jovem 
Aprendiz Escola Técnica estão abertas até 2 de outubro

Administração Integrado 
ao Ensino Médio (2º ano);

- Instituto Estadual de 
Educação Gomes Jardim 
(Guaíba): Técnico em Admi-
nistração Integrado ao En-
sino Médio (2º ano);

- Escola Técnica Esta-
dual Frederico Guilherme 
Schmidt (São Leopoldo): 
Técnico em Eletromecânica 
e Técnico em Eletrotécnica 
Integrados ao Ensino Mé-
dio (2º ano);

- Instituto Estadual Ria-
chuelo (Capão da Canoa): 
Técnico em Informática In-
tegrado ao Ensino Médio 
(2º ano);

- Escola Técnica Estadu-
al Bernardo Vieira de Mello 
(Esteio): Técnico em Logísti-
ca Integrado ao Ensino Mé-
dio (2º ano);

- Escola Técnica Esta-
dual de Portão (Portão): 
Técnico em Contabilidade, 
Técnico em Eletrotécnica 
e Técnico Informática Inte-
grados ao Ensino Médio (3º 
ano);

- Escola Estadual de En-
sino Médio Bento Gonçal-
ves (Canoas): Técnico em 
Administração Integrado 
ao Ensino Médio (3º ano).

Cronograma
(16/9) – Publicação do 

edital
(16/9 a 2/10) – Período 

de inscrições
(10/10) – Divulgação 

dos resultados
(14/10) – Encaminha-

mento para as vagas

Critérios de Seleção
Os estudantes interes-

sados devem preencher o 
formulário disponível no 
edital. Candidatos de fa-
mílias inscritas no Cadas-
tro Único (CadÚnico) terão 

prioridade no processo se-
letivo. Além disso, critérios 
como cor/raça e deficiência 
serão considerados como 
prioritários para a seleção. 
Aqueles que atenderem 
aos requisitos integrarão 
um banco de candidatos 
para as vagas de aprendi-
zagem disponíveis em suas 
respectivas regiões.

A partir do dia 14 de 
outubro, a Fundação Gaú-
cha do Trabalho e Ação 
Social (FGTAS), por meio 
das agências Sine de cada 
região, será responsável 
pelo encaminhamento dos 
candidatos para os proces-
sos seletivos das empresas 
contratantes. Cada vaga in-
cluirá detalhes específicos 
sobre funções e benefícios.

Diferenças entre 
aprendizagem e estágio

As vagas de aprendiza-
gem profissionalizante, di-
ferentemente de estágios, 
permitem o registro na 
carteira de trabalho, com 
direito a FGTS e contribui-
ção previdenciária.  O salá-
rio é calculado com base no 
salário mínimo, variando 
conforme a carga horária 
semanal.

Por exemplo, um con-
trato de aprendiz de 20 ho-
ras semanais geraria uma 
remuneração aproximada 
de pouco mais de R$ 500 
por mês, enquanto um de 
30 horas semanais pagaria 
mensalmente cerca de R$ 
760. A partir desses valo-
res, são descontadas de-
duções legais como INSS e 
percentual relativo ao vale 
transporte, quando aplicá-
vel.

Outra diferença é que 
a carga horária de forma-
ção teórica, realizada na 
escola, é considerada como 
parte do contrato de apren-
dizagem e, por isso, inte-
gra a remuneração paga 
pela empresa. Ou seja, o 
aprendiz tem esse tempo 
contabilizado como hora 
de serviço. Dúvidas sobre 
o programa podem ser en-
caminhadas para o e-mail:  
partiufuturoeixo3@educar.
rs.gov.br

Texto: Ascom Seduc

A Nota Técnica 4 so-
bre solos, uma parceria 
do Departamento de So-
los da Faculdade de Agro-
nomia da Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS), da Secretaria 
da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável e Ir-
rigação (Seapi) e da Ema-
ter-RS/Ascar, aborda o uso 
de plantas para a recupe-
ração de solos atingidos 
pelas enchentes no Rio 
Grande do Sul.

Com as enchentes 
que atingiram o Estado, 
décadas de uso de prá-
ticas de manejo do solo 
visando à melhoria da 
qualidade foram perdidas. 
Agora é necessário reto-
mar e intensificar esse 
esforço, tendo em vista as 
mudanças climáticas.

“A recuperação dos 
solos é de natureza bio-
lógica. Essas ações bioló-
gicas ocorrem a partir do 
cultivo de plantas, ou seja, 
se não ocorrer cultivo no 
solo, os processos ecoló-
gicos não vão se realizar”, 
destacou a professora do 
Departamento de Solos 
da Faculdade de Agrono-
mia da UFRGS, Fabiane 
Machado Vezzani.

A professora reco-
mendou que os agriculto-
res utilizem as sementes 
disponíveis para fazer este 
cultivo. Também ressaltou 
que, quanto maior a di-
versidade de espécies de 
plantas cultivadas, mais 
os processos serão poten-
cializados. “Vai aumentar 
a ação, o funcionamento 
destes processos no solo”, 
afirmou.

Uso de plantas para recuperação de solos 
atingidos é tema de nova nota técnica da 
Secretaria da Agricultura, UFRGS e Emater

A nota destaca, ainda, 
que o cultivo de plantas de 
cobertura do solo ou de es-
pécies forrageiras, em rota-
ção com culturas comerciais, 
é a única estratégia realmen-
te capaz de recuperar as pro-
priedades biológicas, físicas e 
químicas dos solos degrada-
dos. Esta ação pode ser com-
binada com práticas mecâni-
cas e com o uso de insumos, 
dependendo do caso.

O diretor do Departa-
mento de Defesa Vegetal 
da Seapi, Ricardo Felicetti, 
disse que essas informações 
são importantes para a con-
dução de trabalho e mane-
jo de solo pós-enchentes, 
visando uma reconstrução 
sólida e estável do solo agrí-
cola. “As plantas de cober-
tura são indispensáveis para 
manutenção das produtivi-
dades do solo em condições 
normais, sendo ainda mais 
necessárias na situação de 
reconstrução e resiliência, 
agindo em benefício da fí-
sica do solo, fertilidade e 
biota, qualidades prioritá-
rias em um solo produtivo e 
estável”, afirmou.

O texto conclui afirman-
do que o uso de plantas 
para a recuperação de solos 
é uma abordagem eficaz e 
sustentável, aumentando a 
resiliência do ecossistema 
e a produtividade agrícola, 
garantindo a viabilidade em 
longo prazo das atividades 
agrícolas na região.

Os tipos de plantas, a 
importância da diversidade 
das espécies e o aumento 
da produtividade são deta-
lhados na publicação.

Texto: Ascom Seapi - 
Edição: Secom
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SOLICITE UM ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO!

Na última semana, a ci-
dade de Machadinho sediou 
o *Dia de Campo da Bovino-
cultura de Leite, um evento 
promovido pela EMATER 
com o apoio de entidades 
parceiras, como a Copérdia 
e o Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais. Realizado na 
propriedade rural do Sr. Iloir 
Garbin, localizada na Linha 
Ambrósio, o evento desta-
cou inovações e práticas sus-
tentáveis no setor.

O principal foco do en-
contro foi a apresentação 
de uma cultivar de trigo 
para pastejo, desenvolvi-
da pela Embrapa, que pro-
mete substituir a aveia no 
pasto para vacas leiteiras, 
sendo igualmente aplicável 
ao gado de corte. O cultivo 
experimental foi montado 

Dia de Campo sobre Bovinocultura de 
Leite reúne produtores em Machadinho 

na propriedade, proporcio-
nando aos participantes a 
oportunidade de conhecer 
de perto essa novidade, que 
pode revolucionar a alimen-
tação do gado nas proprie-
dades rurais.

Outro tema de desta-
que, foi a agricultura de bai-
xo carbono, com enfoque 
no projeto ABC+ da Emater. 
Este projeto visa sensibilizar, 
promover e instruir as famí-
lias agricultoras sobre técni-
cas de produção sustentável 
que reduzam as emissões 
de gases de efeito estufa, 
ao mesmo tempo em que 
aumentam a produtividade 
e a renda das propriedades. 
Durante o evento, os parti-
cipantes foram orientados 
sobre como implementar 
práticas e sistemas que con-

tribuem para uma agricultu-
ra mais verde.

O evento reuniu mais de 
50 produtores, ligados à bo-
vinocultura de leite e corte, 
que saíram do encontro com 
novos conhecimentos para 
aplicar em suas proprieda-
des. O objetivo é expandir a 
agricultura de baixa emissão 
de carbono para 4,6 milhões 
de hectares, no Rio Grande 
do Sul, até 2030, mitigando 
75 milhões de toneladas de 
CO2 equivalente.

O Gerente Regional da 
EMATER, Dartanhã Luiz Vec-
chi, destacou o sucesso do 
Dia de Campo e a importân-
cia de iniciativas como essa, 
para a modernização e sus-
tentabilidade do setor agro-
pecuário gaúcho. Fonte: Rá-
dio Club FM 96.7


